ODER CRÍTICA®

Vigencia del 16 al 31 de julio de 2025

Número 14 del año XI

Costo: \$10.00

QUINTANA ROO



PÁGINAS 4-8

Página 2 ESTATAI

A HABITANTES DE XUL-HA

Mara Lezama lleva justicia social y prosperidad

En el gobierno humanista con corazón feminista se han realizado 37 caravanas y se ha atendido a más de 62 mil quintanarroenses



Redacción

Poder y Crítica Xul-Ha, Q. Roo.-

on un gobierno humanista, con corazón feminista y cercano a la gente, la gobernadora Mara Lezama Espinosa entregó diversos apoyos a las y los habitantes de esta localidad a través de la "Caravana del Bienestar", donde también se ofrecieron trámites y servicios gratuitos que permiten que la justicia social y la prosperidad lleguen a todos los hogares de Quintana Roo.

Acompañada por la presidenta honoraria del Sistema DIF Quintana Roo, Verónica Lezama Espinosa, y el secretario del Bienestar en el estado, Pablo Bustamante, la gobernadora llegó al domo de la comunidad, donde fue recibida por las y los habitantes, quienes agradecieron su apoyo por los más de 60 servicios y atenciones gratuitas brindadas para mejorar su calidad de vida.

La gobernadora expresó que, en esta nueva forma de gobernar, se trabaja 24/7 recorriendo cada rincón de Quintana Roo para conocer las necesidades de la ciudadanía y llevar soluciones que permitan mejorar su calidad de vida. "De eso se trata el segundo piso de la transformación de la Cuarta Transformación: de que la prosperidad sea compartida y de combatir la corrupción", señaló.





"Estoy hoy aquí, en territorio, para escucharlos y resolver sus necesidades, porque en este gobierno humanista con corazón feminista se pone en el centro de las decisiones a la gente. Esta es la nueva forma de gobernar: cercana a la ciudadanía, como lo establece el Nuevo Acuerdo

por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo", agregó.

Durante esta edición en la localidad de Xul-Ha, se brindaron 483 servicios gratuitos a un total de 562 personas, de las cuales 332 fueron mujeres y 230 hombres.

Por su parte, el titular de la

Secretaría del Bienestar (SE-BIEN), Pablo Bustamante, explicó que participan un total de 20 dependencias del Gobierno del Estado, del Gobierno Federal y del Ayuntamiento, que atienden de manera directa las necesidades de la población, otorgando más de 60 servicios

institucionales gratuitos.

Durante su recorrido por los distintos stands, la gobernadora entregó apoyos como paquetes alimentarios, semillas para huertos de traspatio, carretillas, picos, palas, machetes, tinacos, láminas, bicicletas, cartas de antecedentes registrales, actas de





Parque Arqueológico en Chetumal para preservar la historia y reconectar con nuestras raíces mayas

Redacción

Poder y Crítica Chetumal, Q. Roo.-

Una gran noticia que llena de orgullo e historia a las y los chetumaleños dio a conocer la gobernadora Mara Lezama Espinosa al recorrer el nuevo Parque Arqueológico Chetumal que estará en el Parque Quintana Roo, sitio que albergará 47 monumentos mayas que se rescataron y reubi-

caron gracias al trabajo conjunto con el INAH y como parte del proyecto del Tren Maya.

"Estamos haciendo historia y también rescatándola y preservándola. Estos vestigios tienen más de mil 500 años de antigüedad y provienen de los tramos 6 y 7 del Tren Maya, en localidades como Juan Sarabia, Jesús González Ortega y Francisco Villa. Hoy estos tesoros del pasado estarán a la vista de todas y todos, en tres

zonas dentro del parque" explicó la Gobernadora.

Acompañada de Margarito Molina, director del INAH Quintana Roo; Manuel Pérez Rivas, arqueólogo responsable del salvamento; y del coronel ingeniero constructor, Mario Acevedo Hernández, la gobernadora Mara Lezama recorrió la zona donde estará este nuevo Parque Arqueológico.

La titular del Ejecutivo dijo que se trata del proyecto arqueo-







nacimiento y certificados médicos. Además, se ofreció atención médica y oftálmica.

Las familias también recibieron consultas médicas y dentales, vacunación, pruebas de detección de diabetes, hipertensión y obesidad; atención jurídica y psicológica, cortes de

cabello. entre otros servicios. todos de manera gratuita.

Bustamante añadió que, con este programa, se han atendido a 62,133 quintanarroenses -38,718 mujeres y 23,415 hombres- a través de un total de 37 caravanas realizadas durante la presente administración.

lógico de reubicación, restauración y rehabilitación más grande de América Latina "y lo estamos haciendo realidad con el trabajo comprometido de 29 arqueólogas y arqueólogos, junto con personal militar y civil".

La gobernadora Mara Lezama

dio a conocer que la proyección es que este Parque esté listo en agosto, para que todas y todos puedan caminar entre la historia y reconectar con nuestras raíces.

"Aquí se podrá caminar entre estructuras del periodo clásico maya, aprender y reconectar con nuestras raíces de la cultura Maya. Así protegemos nuestro legado y transformamos nuestro presente con justicia social", aseveró la Gobernadora.

Durante el recorrido también estuvo el secretario de Desarrollo Territorial Urbano Sustentable (SEDETUS) José Alberto Alonso Ovando.

Inaugura Mara Lezama la Feria del Carmen 2025

Poder y Crítica Playa del Carmen, Q. Roo.-

En un ambiente familiar, de fiesta tradicional, vestidas con el traje regional, la gobernadora Mara Lezama Espinosa, la presidenta honoraria del DIF Quintana Roo, Verónica Lezama Espinosa, y la presidenta municipal, Estefanía Mercado, cortaron el listón inaugural de la Feria del Carmen 2025, en su edición 123.

"Jamas debemos perder lo que somos, nuestras tradiciones, nuestros orígenes, nadie sabe a donde va si no sabemos de donde venimos. Los invitamos a que vengan a Playa del Carmen y disfruten de esta gran fiesta tradicional" expresó la gobernadora de Quintana Roo.

Después de cortar el listón inaugural para darle apertura a las actividades a realizarse en el recinto ferial, la gobernadora Mara Lezama impuso la corona a Jimena Puc que es la Reina de la Feria del Carmen 2025.

En este magno evento que se realiza a partir de este 10 hasta el 16 de julio habrá una cartelera renovada que mezcla música, cultura, gastronomía y actividades religiosas para celebrar a la Virgen del Carmen, patrona de la ciudad, expresó la presidenta Estefanía Mercado.



Añadió que entre los grandes conciertos está Manilla, este viernes; Bobby Pulido el sábado, y el martes Molotov. Las actividades contemplan juegos mecánicos, actividades ecuestres, espectáculos artísticos, gastronomía y, lo principal, actividades religiosas en honor a la santa patrona, la Virgen del Carmen.

La gobernadora Mara Lezama destacó que esta Fiesta Tradicional anual refleja lo que se está construyendo en este nuevo gobierno de la cuarta transformación, el segundo piso con un gobierno humanista con corazón feminista, que tiene el respaldo de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

"Hoy a 123 años en esta conmemoración, en esta celebración de esta Feria de la Virgen del Carmen, nos reunimos todas y todos, el pueblo, la sociedad civil, en un ambiente familiar, tomados de la mano, para hacer brillar a este municipio", precisó la gobernadora Mara

La titular del Ejecutivo e invitados recorrieron el pabellón de artesanías, las cuales cuentan con el distintivo "Hecho en Playa del Carmen".



La gobernadora Mara Lezama destacó que esta Fiesta Tradicional anual refleja lo que se está construyendo en este nuevo gobierno de la cuarta transformación, el segundo piso con un gobierno humanista con corazón feminista, que tiene el respaldo de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Página 4 EN LA PORTADA

TEQROO AVALA TRABAJO PERIODÍSTICO DE P&C

Frenan censura de Atenea Gómez Ricalde

El Tribunal Electoral de Quintana Roo (Teqroo), por unanimidad de votos, determinó la negativa de medidas cautelares solicitadas por la presidenta municipal de Isla Mujeres

Redacción

Poder & Crítica
Chetumal, Q. Roo.-

or segunda ocasión en menos de una semana el Tribunal Electoral de Quintana Roo (Teqroo), por unanimidad de votos, determinó la negativa de medidas cautelares solicitadas por la presidenta municipal de Isla Mujeres, Atenea Gómez Ricalde, en un intento más de censura contra Poder y Crítica

La sentencia se emitió al resolver el Juicio para la Protección de los Derechos Político Electorales de la Ciudadanía Quintanarroense identificado con la clave JDC/014/2025, por medio de la cual la alcaldesa se inconformó contra la negativa de medidas cautelares contra Poder & Crítica, que acusó de incurrir en violencia política de género en notas periodísticas donde se denunciaba la corrupción y el tráfico de influencias hacia su gestión, todo ello, reclamado en el expediente número IEQROO/ PESVPG/002/2025.

Por segunda ocasión, el Teqroo volvió a dictaminar infundados los agravios presentados por Atenea Gómez Ricalde, ya que se concluyó que no habían los elementos necesarios para tener tipificada la violencia política contra la mujer en razón de género en las publicaciones denunciadas.

Las magistradas Thalía Hernández Robledo y Claudia Ávila Graham y el magistrado Sergio Avilés Demeneghi determinaron lo anterior conforme a los parámetros exigidos en la jurisprudencia 21/2018 de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

El Teqroo indica que las notas periodísticas denunciadas forman parte del debate público, en donde el margen de tolerancia ante juicios valorativos o críticas es más amplio y, por tanto, tales manifestaciones o expresiones se encuentran amparadas por la libertad de expresión, concluyó el Teqroo que la semana pasada, también desechó las medidas cautelares solicitadas por Gómez Ricalde en otro expediente contra Poder y Crítica.

LA EXPIACIÓN DE CULPAS DE ATENEA

Durante los últimos cuatro años, los habitantes de Isla Mujeres, han denunciado los atropellos y atracos que comete su administración, las redes sociales se desbordan con denuncias diarias de un gobierno sumido en la corrupción y el tráfico de influencias, por lo que la alcaldesa recurre a las denuncias por violencia política de género contra cualquier publicación que critique y señalé la corrupción de su gestión que se extiende hasta su madre Alicia 'Licha' Ricalde, a quien el pueblo señala que es 'la mano que mece la cuna', 'el poder tras el trono'. 'La Presidenta de Facto'.

iCON LICHA NOOO!

El 29 de enero este medio publicó que la alcaldesa Atenea Gómez ya no veía lo duro si no lo tupido, al querer ocultar que quiere vender el aeródromo de la isla para un desarrollo inmobiliario, donde la venta tiene que pasar por un proceso de enajenación en la que se involucran autoridades estatales pero es ella quien deberá legalizar el atraco que se pretende hacer con el patrimonio de los isleños.

Ante la denuncia pública en los medios Atenea consideró las publicaciones de falsas, infundadas e injuriosas ya que ella no es una ambiciosa por los negocios al amparo del poder ya que lo que buscan es desprestigiar su desempeño como funcionaria pública; pero a pesar de las múltiples explicaciones que es honesta, casta y pura, NO desmentir que tenga intenciones de vender el pequeño aeropuerto.



Atenea ha dicho que su administración no prioriza la enajenación del aeródromo de Isla Mujeres a particulares, ignorando la voluntad de los ciudadanos, es completamente falsa ya que todas las decisiones relacionadas con el patrimonio municipal están sujetas a procedimientos legales, como consultas públicas y deliberaciones colegiadas en el Cabildo, en estricto apego a los principios de legalidad y transparencia. «Insinuar lo contrario no solo es un agravio a mi administración, sino que afecta la confianza de los ciudadanos al basarse en especulaciones sin pruebas», lo que no dijo tampoco Atenea es que miembros de su Cabildo son los que han filtrado la compraventa del terreno del antiguo aeropuerto de la isla.

Atenea también quiere ocultar que es un títere de su madre quien realmente es la que gobierna y tiene la última palabra: «Mi madre, Alicia Ricalde Magaña, no tiene ninguna relación con las decisiones administrativas de mi gobierno. Estas acusaciones

buscan construir una percepción falsa de complicidad y conflicto de interés, cuando en realidad no existe evidencia que vincule a mi familia con estas actividades. Asociar a mi madre con decisiones gubernamentales en las que no tiene injerencia constituye un acto calumnioso que vulnera su honor y derecho a la privacidad», a dicho al borde del llanto al presidenta.

Poder & Crítica retomó lo que era público en la Isla: 'Licha' Ricalde Magaña y su hija Atenea Gómez Ricalde, quieren estrenar la recién aprobada «Ley de Extinción de Dominio» para crear un desarrollo inmobiliario, comercial y viviendístico en el antiguo aeródromo de la ínsula, que les dejaría millonarias ganancias junto a su familia política quienes ya operan la venta y comercialización del mismo.

Este medio también retomó las de denuncias públicas donde se mencionan los de madre e hija, así como sus ligas con delincuentes, con políticos muy corruptos y de un pésimo histo-

rial como Miguel Ramón Martin Azueta y su hijo quien es el marido de Atenea



LA CHAPULINA DE ISLA MUJERES BUSCA DE FUERO FEDERAL PARA 2027

Poder & Crítica también subrayó que una de las virtudes más grandes de la presidenta Atenea Gómez Ricalde es la corrupción y la traición; el pasado 13 de diciembre del 2022 renunció a su militancia en el Partido Acción Nacional (PAN), donde se había desempeñado como diputada local y posteriormente fue candidata a alcaldesa de la Isla por la coalición Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD; el 24 de agosto del 2023, a cinco meses de que empezara el proceso electoral 2024, Gómez Ricalde se sumó al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), hoy el enfrentamiento con la gobernadora Mara Lezama es evidente y sabe que su carrera política está acabada en ese partido, por lo que como buena 'chapulina' ya brincó al



político La idea de Atenea, que se discutió en esa mesa, es que ella puede ser la propuesta del PT a una diputación federal por Cancún en el 2027, en el marco de una alianza de la 4T que aún ni siquiera está del todo clara. Aún así, la alcaldesa ya le dijo a Mara Lezama que quiere ser candidata a Diputada Federal en el 2027. Atenea se está ofertando al

Ricalde la que propició la filtra-

ción a los medios y al entorno

mejor postor y presenta como atributo fundamental el 80% de votos que sacó en la reelección como alcaldesa en 2024, para ver si eso le alcanza para estar en la pelea por la Diputación Federal e imponerse a los designios de la Gobernadora. 'Chapulina', corrupta y traidora al fin.

ATENEA TIENE EL **SELLO DEL SAQUEO Y NEPOTISMO**

También se documentó que Atenea no se cansa de quebrantar la ley ya que ambiciones personales y el beneficio para la familia son primero antes que la voluntad y bienestar del pueblo.

Por ello nombró a su primo por segunda ocasión dentro del gabinete violando flagrante la Ley de los Municipios del Estado de Quintana Roo con toda impunidad sabiéndose protegida por haberse cambiado a Morena traicionando al PAN, donde logró sus mayores triunfos políticos.

'Para fortalecer la promoción del destino e impulsar el turismo con prosperidad compartida en beneficio de las familias isleñas, la alcaldesa Atenea Gómez Ricalde nombró a Hernán Magaña Vargas, como Director General de Desarrollo Económico y Turismo. La Presidenta Municipal, exhortó al funcionario a trabajar con honestidad y compromiso por Isla Mujeres y su gente', publicitó la página del Ayuntamien-

Hernán Magaña Vargas es su primo y dejaba la dirección de Desarrollo Económico y lo coloca en la promoción turística, un área importante y sensible para el desarrollo del municipio: Magaña

Vargas no tiene la cartas para el desempeño eficiente del encargo pero tiene lo mejor, el lazo corrupto de sangre que lo lleva a un cargo que debería de corresponder a un fundador de Morena, no

yuges, parientes consanguíneos en la línea recta y parientes en línea colateral hasta el cuarto grado o parientes por afinidad. (Fracción reformada POE 23-11-2023), con el nuevo nombramiento Atenea refrenda que para ella primero la familia y los negocios, luego la ley y el pueblo. Para esa fechas se documentó que en Isla Mujeres existe un matriarcado donde la última palabra la tiene Alicia 'Licha' Ricalde y que Jorge Martín Álvarez, segundo esposo de Teresa Atenea Gómez Ricalde también encabeza una red es el encargado de cobrar los diezmos y 'moches', de toda compra y obra pública que se realiza en ese municipio; Jorge Martín es hijo de Miguel Ramón Martín Azueta, político conocido a la gran corrupción de los ex gober-

nadores priistas y que ahora anda

a salto de mata con un amparo en

la mano para no terminar en la

cárcel por desfalcos y saqueos a

su paso en la administración del

panista ahora morenistas, Carlos

Joaquín González.

de los Ayuntamientos, a sus cón-

Por igual que en la redes se comentaba que "Licha" Ricalde, tiene en la mira lucrar con el proyecto millonarios como el nuevo bulevar Cancún-Costa Mujeres, la familia Ricalde se posiciona para capitalizar el crecimiento de la zona. En esta isla y su zona continental el tráfico de influencias y permisos para obras y grandes construcciones.

LA CNDH PONE ALTO A LOS ABUSOS DE **ATENEA GÓMEZ**

En otra entrega Poder & Crítica documentó que el pasado 18 de febrero la XVIII Legislatura del estado avaló una reforma que promovió el gobierno de Atenea Gómez Ricalde a la Ley de Hacienda del Municipio de Isla Mujeres, por el cual se ratificaba la forma de cobrar el decreto de alumbrado público como un porcentaje de la facturación de consumo eléctrico de hogares y negocios, a pesar de que se ha declarado inconstitucional en

MIRA TERESA ATENEA GOMEZ RICALDE

partido del Trabajo.

En esa fecha. Johana Acosta Conrado, dirigente estatal de Morena, celebró la acción de Gómez Ricalde: «En el proyecto de nación tenemos algo muy claro, sumar a quienes con sus acciones reflejan su amor al pueblo. En una plática larga y motivante con Gómez Ricalde coincidimos que ¡Morena es el camino correcto!, escribió la dirigente en sus redes sociales.

La llegada de Atenea a Morena fue con calzador, pues el arrastre de Morena, el impulso del ex presidente Andrés Manuel López Obrador amenazaban su reelección dentro de las filas del PAN, su madre Alicia «Licha» Ricalde (la que dice la última palabra en Isla Mujeres) operó la estructura y bases del PAN para Morena y la candidatura de su hija, los momios en las encuestas le daban el empate entre el PAN y Morena con cualquier candidato que pusieran; la cúpula de Morena optó por comprar la candidatura de Atenea, brindarle impunidad en sus cuentas públicas y sumarla al

corral vinotinto.La luna de Miel con Morena duró muy poco; 'Licha' a solo un mes de que su hija asumiera el poder, filtró a los medios que un consanguíneo de la gobernadora solicitaba a los ayuntamientos obras y suministros diversos, y que Isla no era la excepción.

A raíz de esa filtración, la posición tambaleante de Atenea en Morena terminó por derrumbarse, las presiones en la entrega de los recursos aprobados fueron a cuenta gotas, en los eventos políticos-sociales su figura fue relegada, el protagonismo de «Licha» Ricalde se vio opacado por ello se optó por darle un cargo al frente del DIF Municipal como preparativos para la escaramuza que se acerca en las próximas elecciones. La figura de Atenea se ha visto opacada en los eventos inaugurales de grandes cadenas hoteleras en la zona de Costa Mujeres, donde Marta Lezama le quitó la batuta al municipio una millonaria inversión en ese corredor hotelero creada por "Licha" Ricalde para beneficiar los intereses e inversiones del presidente panista Felipe Calderón Hinojosa.

La última estocada que Atenea y "Licha" Ricalde le propinaron a la Gobernadora fue la afirmación de que realmente eran intereses de la Ejecutiva, la expropiación y venta de la aeropista de la isla donde se pretende construir un centro comercial y departamentos de luio.

Las pretenciones de "Licha" Ricalde de ser nuevamente alcaldesa de la Ilsa y que su hija sea Diputada Federal están canceladas en Morena por evidente enfrentamiento con la Ejecutiva y porque Morena esta perdiendo espacios y credibilidad ante evidentes actos de corrupción y tráfico de influencias por ello ya optaron por "chapulinear" nuevamente y buscar refugio en el PT.

También documentó que Atenea Gómez tendió puentes con el maestro Alberto Anaya Gutiérrez, dirigente del PT para que la apoye como candidata a Diputada Federal en las elecciones del 2027, ya que las tensiones con

CONTINUA EN PÁG. 6

Página 6 EN LA PORTADA

varios juicios de amparo, ante la arbitrariedad, ahora la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) presentó una Acción de Inconstitucionalidad en contra del artículo 115 de la Ley de Hacienda del Municipio de Isla Mujeres, porque "vulnera el derecho de seguridad jurídica, así como los principios de legalidad, proporcionalidad y equidad en las contribuciones".

Con la reforma aprobada por el Congreso del Estado a petición del ayuntamiento, se establece en la Ley de Hacienda de la isla que el derecho de alumbrado público será cobrado de aportaciones correspondientes al 5 % del importe de consumo de energía eléctrica que conste en el recibo o factura de pago que expida la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a sus usuarios finales, sean mensuales o bimestrales.

También establece que a los propietarios o poseedores de predios rústicos, suburbanos o urbanos que no estén registrados ante la CFE y cuenten con el beneficio del servicio de alumbrado público, se les cobrará una tarifa que establezca la Tesorería Municipal, y se comprobará mediante el recibo que para tal efecto expida ésta última, pero sin establecer con precisión la propia tarifa en la ley, lo cual deja abierto su establecimiento de manera arbitraria por parte de la autoridad, lo cual también es va en contra de la Constitución.

La iniciativa de la alcaldesa Atenea Gómez Ricalde indicó a los diputados que buscaba dar certeza jurídica al cobro, antes de firmar el convenio de colaboración con la CFE para que la paraestatal cobre el derecho en sus recibos y luego lo traslade a la tesorería municipal.

Es por ello que intervino la CNDH con una Acción de Inconstitucionalidad en contra del artículo 115 de la Ley de Hacienda del Municipio de Isla Mujeres, porque "vulnera el derecho de seguridad jurídica, así como los principios de legalidad, proporcionalidad y equidad en las contribuciones".

"Puede advertirse que la norma genera inseguridad jurídica porque la base gravable del "derecho" se encuentra relacionada con un hecho imponible que no responde a una actividad del ente público por concepto del servicio de alumbrado público".

"En efecto, la determinación de la tarifa en el municipio de Isla Mujeres no atiende al costo del servicio prestado, sino, en realidad, a elementos extraños y ajenos a esa actividad pública, como es el consumo particular de energía eléctrica y no al verda-

dero costo erogado por el municipio", dice la CNDH.

"El legislador local se excedió de sus facultades de creación normativa, porque en realidad está estableciendo un impuesto por el consumo de energía eléctrica...En otras palabras, cambió el hecho imponible, la base gravable y tarifa aplicable", señala la CNDH

Lo que sucede es que ahora no todos pagarán lo mismo por el servicio de alumbrado, que es general, sino que será de acuerdo a su consumo privado de energía, lo cual no tiene nada que ver con la situación.

La CNDH también impugnó: "para el caso de los propietarios o poseedores de predios rústicos, suburbanos o urbanos que no estén registrados ante la Comisión Federal de Electricidad, pero cuenten con el beneficio de alumbrado público, pagarán la tarifa que establezca la Tesorería Municipal". Ese último punto también es irregular, y es parte de la Acción de Inconstitucionalidad.

"Tal circunstancia vulnera el derecho de seguridad jurídica y los principios de legalidad y de reserva de ley en materia tributaria, en virtud de que la Ley referida deja la determinación de la tarifa a pagar por los sujetos pasivos de la contribución a la total discreción de una autoridad municipal".

"El problema radica en que la Ley combatida no ofrece ni siquiera algún método, regla general o parámetro dentro de los cuales puede actuar la autoridad exactora para determinar la tarifa a pagar por los contribuyentes, máxime que tampoco se observa que remita a algún otro ordenamiento que defina la cantidad a pagar con concepto de alumbrado público", dice la CNDH.

RENTA DE UNIDADES A SOBRE PRECIO, OTRO ATRACO

Otra denuncia que incomodó a la presidenta fue la denuncia por el atraco de más de 100 millones de pesos en la entrega de 27 nuevos vehículos que se dijo, se incorporan al parque vehicular del Ayuntamiento para fortalecer áreas operativas y administrativas, entre ellas Seguridad Ciudadana, Servicios Públicos, Protección Civil, Desarrollo urbano y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, entre otras.

Según Atenea, explicó que la entrega de dichas unidades «se debe gracias al manejo eficiente, honesto y responsable de las finanzas públicas, lo cual ha permitido invertir en más obras,



más herramientas de trabajo y más equipamiento, lo que se traduce en un mejor servicio a la ciudadanía», pero No, resulta que no es ningún manejo honesto ni transparente es otro negocio de "Licha" Ricalde y su yerno consentido.

Atenea se ha destacado por ocultar todo tipo de contratos y compras, es unos de los ayuntamiento más opacos del estado y este contrato fue entregado a una empresa social del esposo de la alcaldesa, las 27 unidades fueron rentadas por cerca de 100 millones de pesos y avalada por el Cabildo corrupto que la acompaña.

Entre las unidades entregadas se encuentran 15 vehículos asignados a la Dirección General de Seguridad Ciudadana y Tránsito, entre ellos 9 patrullas tipo pick up, 2 automóviles sedán, 2 motocicletas y 2 vehículos todo terreno. También se entregaron vehículos para recolección de residuos, atención del alumbrado público, protección civil, transporte de personal del DIF, desarrollo urbano, medio ambiente, y otras áreas operativas.

Un negocio de 100 millones de pesos, un contrato opaco y

como siempre protegido y solapado por la Cuarta Transformación, una muestra más que Alicia "Licha" Ricalde es quien manda y opera en Isla Mujeres.

LOS ECOCIDIOS OFICIALES

También se documentó que paralelo a la corrupción y el saqueo, Isla Mujeres ocupa el primer lugar en devastación, poda y destrucción de flora y fauna silvestre, encabezado por un "Cartel Inmobiliario" dirigido por la Atenea y su Progenitora que están haciendo de Isla Mujeres un Block de Cemento", denunció en sus redes sociales la "Asociación Civil de Derechos Humanos Q. Roo".

A través de una serie de publicaciones con fotografías y videos, la ONG denuncia una obra en la Colonia La Gloria, consistente en la ampliación de una calle, que conllevó a la tala de distintas especies de árboles y palmeras, en una obra que los habitantes y colonos consideran innecesaria, o que se debió de realizar un pequeño parque o áreas verde de conservación para disfrute de los niños de la colonia.

La obra en mención está contemplada dentro del Programa de Inversión Anual (PIA) 2025, que contempla un presupuesto superior a los 173 millones de pesos «destinados a transformar el municipio y atender las demandas sociales de la ciudadanía», según publica en su página oficial el Ayuntamiento de la Isla.

Esto, «Gracias a la disciplina financiera y al compromiso de la Presidenta Municipal, Atenea Gómez Ricalde, más del 70% de estos recursos provienen de recursos propios del municipio, asegurando una inversión responsable y sólida, donde se prioriza obras que mejoran la infraestructura básica, como alumbrado público, pavimentación, espacios deportivos y obras hidráulicas, impulsadas por procesos de participación ciudadana. La inversión busca reducir las brechas de desigualdad, promover la justicia social y fortalecer el crecimiento sustentable en todo el municipio», el pueblo dice que lo único que se «prioriza» es el enriquecimiento de Atenea, se segundo marido Jorge Martín Álvarez y su madre Alicia «Licha»

La Asociación Civil denuncia sobre dicha obra: «Mientras

EN LA PORTADA



la presidenta municipal de Isla Mujeres, Atenea Gómez Ricalde sigue con su criminal conducta en contra de la biodiversidad de nuestra Isla (Herencia de nuestros hijos y nietos) devastando y aniquilando flora y fauna silvestre para hacer su obra Innecesaria, que le va a dejar su botín (Delincuentes de Cuellos Blanco), el pueblo Impotente denuncia su ecocidio».

Agregan que esos recursos que atentan contra la ecología se debieron destinar «Al hospital comunitario de Isla Mujeres que sigue sin médicos especialistas, sin medicamentos e insumos. Puede más el amor al dinero de los Ricalde que salvar la vida de los isleños. ¡Isleño Recuerda! «Peor que un político corrupto (como la que nos gobierna) un ciudadano que los apoya».

Ante la denuncia pública, el ayuntamiento salió al paso con un video justificando la obra en voz de Yamira Yanet Ruiz Noh, Directora de Medio Ambiente y Ecología, quien platica sobre el proceso de reubicación de árboles en la Colonia La Gloria.

Ante el posicionamiento para lavar la imagen de la munícipe, la

agrupación respondió: «Las mentiras y conductas ecocidas de las autoridades municipales de Isla Mujeres para justificar una obra que es a capricho de este CÁRTEL INMOBILARIO, sólo demuestran su HIPOCRESÍA Y AMBICIÓN, primero el Pueblo y sobre todo los que sembraron esas matas de coco y almendros que viven ahí, nunca fueron consultados, es más la mayoría de los ciudadanos amantes y protectores de la Biodiversidad y el Medio Ambiente de Isla Mujeres están en contra de esta devastación y de la construcción de grandes edificios que solo benefician los bolsillos de estos corruptos y delincuentes de cuello blanco, oportunistas que mienten y evaden su responsabilidad al declarar que son reparables estos daños al medio ambiente al sembrar otros arbolitos que tardaran otros 40 años en crecer. Es un DAÑO IRREPA-RABLE contra la flora y fauna silvestre y la responsabilidad de podarlos adecuadamente y bajar los cocos es de esta Dirección de Ecología y Protección Civil, se quieren lavar la cara, la REUBICA-CIÓN DE ESTA FLORA Y FAUNA SILVESTRE es Falso, solo un ciu-

dadano sin conciencia o pagado por estos corruptos apoyan esta Obra ECOCIDA».

"Llave en mano" Atenea entregó Isla Mujeres a la delincuencia

Poder & Crítica también recabó el sentir de los isleños quiene acusaron que los tres niveles de gobierno no quieren reconocer que ya perdieron al Pueblo Mágico de Isla Mujeres que fue secuestrado por la delincuencia organizada; "la presidenta Atenea Gómez Ricalde calla y oculta lo que es un secreto a voces: la colusión de la policía municipal con grupos delictivos, una muestra son las balaceras de la madrugada del miércoles, donde manipularon la cifra de muertos y de hechos evidenciados en las redes sociales. El pueblo y familiares de los detenidos reclaman la inocencia y las detenciones arbitrarias que hicieron los agentes municipales", se recogió en las redes sociales.

Las cifras reconocidas por las autoridades estatales en el comunicado 175/2025-FDN asegura: «La Fiscalía General del Estado informa el inicio de una carpeta de investigación, así como la detención por parte de la Policía

Estatal y Municipal de Isla Mujeres, en acciones por separadas, de nueve personas, ocho hombres y una mujer, tras los hechos con armas de fuego ocurridos en este municipio, la noche del 27 de mayo.

«Estos sucesos derivaron en el homicidio calificado de dos personas de identidad reservada y en la tentativa de homicidio de uno más, quien recibe atención médica en un hospital.

«Al momento de su detención en el municipio de Isla Mujeres, a los ahora investigados: Diego Nathanael "N", Francisco Emilio "N", Luis Alberto "N", César "N", María del Mar "N", Joel Diosmany "N", Pedro Irán "N", Joaquín de Jesús "N" y Efrén Ihuit "N", se les aseguraron sustancias similares a drogas, armas de fuego largas y cortas, así como cargadores con cartuchos útiles.

Los capturados fueron puestos a disposición del Ministerio Público. Esta Representación Social trabaja de manera coordinada con las autoridades de los tres órdenes de Gobierno, para esclarecer los sucesos y llevar ante la justicia a los responsables».

También dijimos que cada día afloran más evidencias de la colusión y protección de la administración municipal que encabeza Atenea Gómez Ricalde con el crimen organizado que controla el narcomenudeo en la isla; ahora se sabe que la policía municipal le abrió las puertas a un nuevo cártel que quiere desplazar a quienes se hacen llamar «Gente de Isla», quienes amenazaron a la alcaldesa de «colgarle un cuerpo en cada esquina» si no entrega a los culpables de los asesinatos del pasado miércoles.

Es el mismo grupo que el pasado 19 de mayo advertía a un nuevo grupo contrario que que ya estaba operando en la isla, que salieran al «topón», el narcomensaje fue colgado la madrugada de ese día en la reja del parque 'Las Hormiguitas Obreras', colonia 'Ampliación La Gloria', que fue retirada apresuradamente por la policía, colonia donde se dio el enfrentamiento entre los dos grupos con el resultado que la autoridades quieren ocultar de 4

Después de los sangrientos hecho la noche de pasado miércoles los delincuentes que eran los primeros protegidos por los cuerpos policiacos municipales difundieron en las redes sociales el siguiente mensaje:

«Esto va para ti presidenta si así se puede llamar ATENEA GOMEZ RICALDE has vendido a la isla

«Así que atente a las consecuencias, o entregas a los verdaderos culpables que claramente

se ven el vídeo que fueron a ultimar en el hospital, gracias a los vecinos que se apoyan más que tus cámaras que te sirven solo a ti y a tus trabajadores.

«Aun teniendo más de 10 escoltas en el porche de tu mamá

«Estamos más cerca de ti a unos pocos metros

«Tu casa va ser una bomba de

«Tu sabes el tiempo que te tomarás en hacer algo al respecto, la gente isleña está cansada de tu ineficiencia como presidenta o pregúntale a tu mamá si ella ya sabe quienes y como llegan y como se van

«Aun saliendo de isla ustedes y toda tu familia sería más fácil para la maña encontrarte

«Te recomendamos des las cámaras y también la cara para que se pueda hacer algo al respecto

De lo contrario esto ya se prendió

Tenemos ubicados a todos tus tapados Recuerda que no puedes tapar

el sol ni la luna con un dedo. Empezaremos a colgarte gen-

Tu lo has querido así Att: GENTE DE ISLA

te en cada esquina

Hay publicaciones en las redes que el secretario de Seguridad Pública, Christian Jonathan Linares Gómez, está «limpiando la plaza» en isla mujeres y zona continental, para darle la entrada a un nuevo cartel.

ATENEA LA **MANIPULADORA...**

Poder & Crítica también documentó que a la par de la corrupción, tráfico de influencias, de permisos, de licencias de construcción, del cártel inmobiliario, de ecocida, de permitir y ser omisa ante la delincuencia organizada había que agregarle a la presidenta Atenea Gómez Ricalde, el adjetivo de manipuladora de imagen en redes sociales para inflar su ego, magnificar presuntos logros, para acallar los reclamos populares que ya piden su destitución y que ignoran sus llamados a 'limpiar su imagen' de saqueadora y pésima gobernante.

Con las 'benditas redes sociales' ya no se puede 'engañar al pueblo bueno y sabio' que demostró su poder que luego de una intensa presión social y múltiples muestras de apoyo comunitario, fueron liberados tres de los nueve detenidos arbitrariamente e injustamente por la policía municipal de Isla Mujeres, Mar Montejo Perucini, Diego Montejo Perucini, Efrén Ihuit Cauich, sufrieron los embates de

CONTINUA EN PÁG. 8

Página 8 EN LA PORTADA

la policía corrupta y ligada al crimen organizado que campea en la isla y zona continental.

Fue tanto el hartazgo social y los reclamos que los genios de comunicación y amanuenses a sueldo que controla y paga Alicia «Licha» Ricalde, salieron en defensa de la 'chamaca' Atenea, según la llama su progenitora para minimizar los reclamos sentidos de la sociedad, no sin antes atacar a sus presuntos enemigos políticos.

Fue el 'gana gracia' de Eyder Jalil Hoth, Director de Desarrollo Social de Isla Mujeres, quien encabezó la la defensa de la presidenta y orquestó una guerra sucia contra el Diputado Federal Juan Carrillo para desviar la atención de los recientes hechos de corrupción y de sangre ocurridos en los últimos días.

Jalil Hoth, a través de mensajes de 'wasap' y páginas de Facebook como 'Informante Maya' creadas desde su oficina, atacaron a Juan Carrillo como presunto actor intelectual de las publicaciones de las denuncias de corrupción y del infiltramiento de la delincuencia organizada en su gabinete; también en los mensajes culpa al Gobierno de Quintana Roo de llevar lo malo a la isla, y chantajea a los isleños con los apoyos otorgados por Atenea Gómez Ricalde.

Juzgue usted la manipulación y chantaje de la presidenta a través de un funcionario municipal que desvía tiempo y dinero de sus funciones para convertirse en el 'sicario de las letras' de Atenea, su madre «Licha» Ricalde y su segundo esposo el junior Jorge Martín Álvarez.

«Vecinas y vecinos de nuestra querida Isla Mujeres, ustedes han sido testigos de como en estos últimos 4 años de la administración de nuestra querida presidenta Atenea Gomez Ricalde, nuestro municipio ha tenido cambios muy importantes.

- · Mejores Calles.
- Alumbrado Público
- Nuevos Parques para nuestros niños.
- Regularización de la tierra en Zona
- Continental.
- Mejores Vialidades.
- Limpieza constante en todas las calles.
- Descacharrización.
- Programas Sociales para beneficiar a las mujeres, familias pescadoras y jóvenes estudiantes.
- Apoyos a nuestros adultos mayores.

Vamos, hasta excelentes festivales, fiestas patronales, eventos deportivos y culturales.

Que todo en su conjunto, re-







sulta en una mejor calidad de vida de nuestras familias y la recomposición del tejido social.

Todo esto ha sido posible gracias a 5 cosas fundamentales:

- 1.- Compromiso hacia ustedes, por parte de nuestra presidenta municipal Atenea Gomez Ricalde
 - 2.- Finanzas Sanas.
 - 3.- Cero Corrupción.
 - 4.- Trabajo constante.
- 5.- Todo realizado con el CO-RAZÓN

Les invitamos por ello, a opinar de manera positiva por el Gran Trabajo que hace nuestra Presidenta Y no permitamos que personas de oscuro pasado pretendan desvirtuar el Trabajo de este Gobierno

Municipal que encabeza nuestra Presidenta. El golpeteo político es un trabajo sucio que utilizan las personas para sus fines personales cuando no tienen nada que ofrecer, No permitamos que traten de aprovechar las circunstancias de problemas que son de índole y competencia de otros órdenes de gobierno, NO olvidemos que fueron ellos quienes permitieron que lo malo llegara a nuestro municipio.

Ésta administración que encabeza nuestra presidenta Atenea Gomez Ricalde, además de todo lo expuesto está apostando y muy fuertemente por sumar a la seguridad de nuestro municipio y por ende, por la de todos nosotros y nuestras familias, invirtiendo de forma histórica en mas patrullas, más elementos de seguridad, mejores sueldos para nuestros policías, mejor equipamiento y acciones de seguridad como la construcción de un complejo de seguridad C2 que para que tengamos claro la dimensión, ningún otro municipio de este estado lo tiene. Todo siempre en coordinación con las fuerzas estatales y federales.

Si en estos últimos 4 años sientes que tú y tú familia tienen un mejor municipio y vives mejor, apoya a quien se lo merece. No permitas la difamación, las mentiras y los golpeteos políticos

Te convoco a que entres a estos links, te informes, opinen y compartan»

El mensaje fue enviado a todos los trabajadores del ayuntamiento, a los periodistas a sueldo, a los operadores de programas sociales, familiares y amigos para que entraran a la pagina del ayuntamiento y los perfiles de Atenea para glorificarla y llenarla de elogios ficticios, solo para defender y conservar su chamba en la actual administración.

De nada sirvió el mensaje, hasta este lunes por la mañana y mientras hipócritamente Atenea Gómez, le informaba a la Gobernadora del Estado, durante la inauguración del Centro de Comando y Control C2, en Costa Mujeres que todo va viento en popa y que «se cumplía una promesa en beneficio de uno de los destinos más buscados por el turismo internacional", en las redes seguían los reclamos de justicia y señalamientos de corrupción

Lo que no dijo Atenea, que es de los más buscados por la alta incidencia delictiva y las ejecuciones, no por el destino turístico seguro que era hasta hace cuatro años.

Estas publicaciones son una muestra de lo que la presidenta demandó para censurar a Poder & Crítica y acallar la labor periodística diaria que hacemos en este medio y que el Teqroo ha dictaminado que no existe violencia política de género en estas entregas sobre sobre el actuar de su administración.

ANA PATY PERALTA

Realiza clausura desarrollo irregular

Este operativo se llevó a cabo en la Carretera Federal Cancún-Mérida, por instancias del gobierno municipal, estatal y federal

Redacción

Poder y Crítica Cancún, Q. Roo.-

■ Gracias a la denuncia ciudadana estamos clausurando un desarrollo irregular más, porque no vamos a permitir que perjudiquen el patrimonio de las familias cancunenses", destacó la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, al constatar la clausura del proyecto inmobiliario promocionado en redes sociales como "Cataluña".

Este operativo se llevó a cabo en la Carretera Federal Cancún-Mérida, por instancias del gobierno municipal, estatal y federal, quienes impusieron sellos correspondientes a este desarrollo, por la promoción de la venta de lotes residenciales sin contar con los permisos, licencias y autorizaciones necesarias en materia de Desarrollo Urbano.

La Alcaldesa comentó que la falta de cumplimiento pone en riesgo a los compradores de terrenos, ya que no se les garantiza la regularización del lugar ni la disponibilidad de servicios básicos. Por ello, recomendó a la ciudadanía verificar con las dependencias responsables antes de invertir en una pro-





piedad, para asegurarse de que cuente con todos los permisos necesarios.

Es importante mencionar que con este hecho se han clausurado 5 desarrollos, por lo que el gobierno que encabeza Ana Paty Peralta, reafirma su compromiso de preservar y garantizar que el desarrollo de la ciudad se realice de manera responsable y acorde con la legislación vigente.

Durante esta acción la Primera Autoridad estuvo acompañada por personal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA). de Desarrollo Territorial Urbano Sustentable (SEDETUS). la Procuraduría de Protección al Ambiente (PPA), la Secretaría Municipal de Ecología y Desarrollo Urbano, la Secretaría Municipal de Seguridad Ciudadana y Tránsito, entre otros.





Refuerza alcaldesa mantenimiento vial

Redacción

Poder & Crítica Cancún, Q. Roo.-

La Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, continúa dando pasos firmes hacia la transformación de Cancún como una ciudad con mejor movilidad, moderna y funcional, al priorizar acciones, programas y estrategias permanentes de rehabilitación vial en beneficio de miles de cancunenses.

Como parte de este compromiso con la modernización de la infraestructura urbana, la Alcaldesa informó que de junio a la fecha se han rehabilitado 25 mil 276.71 metros cuadrados de vialidades a través de trabajos de bacheo con material tanto frío como caliente, en puntos estratégicos de la ciudad.

"Queremos que Cancún se mueva mejor. Estamos trabajando todos los días para construir una ciudad más segura, accesible y ordenada, con calles en mejores condiciones que permitan una movilidad más ágil para peatones, automovilistas y el transporte público", expresó.

Los trabajos se han desplegado a lo largo de más de 80 vialidades clave, entre las que destacan: Kabah, Arco Vial, Portillo, Nichupté, Andrés Quintana Roo, Miguel Hidalgo, La Luna, Lakin, Talleres, Leona Vicario, 20 de Noviembre, Labná, Chac Mool, Huayacán, Chichén Itzá y muchas más.

También se ha brindado atención en puntos neurálgicos como la delegación Alfredo V. Bonfil y en importantes prolongaciones como Bonampak y Tulum, conectando mejor las zonas conurbadas v fomentando una circulación más fluida.





Página 10 EN LA CONTRA

PROGRAMAS PARA EL BIENESTAR

Distribuyen 835 mil mdp a 33 millones de personas

Durante 2026 se incrementará el número de personas beneficiarias, ya que la Pensión Mujeres Bienestar llegará a mexicanas de 60, 61 y 62 años, y las becas se entregarán a estudiantes de primaria



Gobierno de

Redacción Poder y Crítica CDMX.-

ste 2025, los Programas para el Bienestar llegan a 33 millones seis mil 234 personas con inversión de 835 mil 535 millones pesos.

El próximo año "vamos a llegar, por lo menos, a 100 mil millones de pesos más, o sea, será cercano a un billón de pesos, es casi tres puntos del PIB", informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al encabezar el informe de avances.

"Casi 82 por ciento de las familias de nuestro país reciben de manera directa, sin intermediarios, un Programa de Bienestar, de los cuales ya la mayoría son derechos establecidos en la Constitución. Ese es un sello de la Cuarta Transformación y del humanismo mexicano."

Destacó que durante 2026 se incrementará el número de personas beneficiarias, ya que la Pensión Mujeres Bienestar llegará a mexicanas de 60, 61 y 62 años, y las becas se entregarán a estudiantes de primaria.

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, informó que 16.1 millones de personas adultas mayores y con discapacidad reciben pensiones, así como mujeres de 63 y 64 años, madres trabajadoras y campesinos del programa Sembrando Vida. Durante el bimestre julio-agosto reciben 90 mil 957 millones de pesos.

El programa Salud Casa por Casa ya visitó un millón seis mil 720 personas adultas mayores y con discapacidad en todo el país

Al 6 de julio, 1.3 millones de estudiantes recibieron tarjeta para obtener la beca universal de educación media superior, con lo cual se han atendido 11 mil 710 escuelas públicas.

El secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Baruch Bolaños López, expuso que el programa Jóvenes Construyendo el Futuro ha atendido 3.2 millones de personas de 18 a 29 años desde 2019, con inversión acumulada de 143 mil millones de pesos.

Para 2025, la inversión es de 24 mil 205 millones de pesos, que se traducen en apoyos económicos por ocho mil 480 pesos mensuales, a lo que se suma el seguro médico del IMSS por un año.

El próximo 1º de agosto inicia el siguiente periodo de vinculaciones: jovenesconstruyendoelfuturo.stps.gob.mx

La directora general del pro-

grama La Escuela es Nuestra, Pamela López Ruiz, destacó que durante 2025 la inversión es de 25 mil millones de pesos que se distribuyen a 70 mil comités escolares, quienes determinan las obras de mejora en planteles educativos para beneficio de 8.1 millones de estudiantes de educación básica.

En cuanto a nivel medio superior, este año se entregan re-



Incremento en la meta sexenal 2025-2030 Nueva Nueva Meta Viviendas INFONAVII 600 mil 500 mil

Crece meta sexenal a 1.2 millones de viviendas; presidenta Sheinbaum encabeza reporte de avances

RedacciónPoder & Critic

Poder & Crítica CDMX.-

Al destacar que la meta de 2025 es superior a 138 mil viviendas en el país, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo subrayó que existe un avance importante en la cantidad de terrenos disponibles para construcción.

"Son un millón 100 mil vi-

viendas del Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar, no quiere decir que sean las únicas que se van a construir. Son viviendas que tienen como meta atender a personas que ganan menos de dos salarios mínimos. Una parte la atiende Infonavit, otra Conavi y otra Fovissste, que también está entrando a la producción de vivienda."

La primera mandataria destacó que los predios son donaciones de los tres órdenes de gobierno o adquiridos, y ya inició la construcción de las viviendas correspondientes a este año.

Con la adhesión de Fovissste a las acciones de construcción, la meta sexenal crece de 1.1 a 1.2 millones de viviendas, anunció la secretaria de Desarrollo Agra-





cursos federales directos a seis mil 115 planteles con modalidad escolarizada: representa la cobertura a 50 por ciento de los planteles; el resto será atendido el año próximo.

El coordinador general de Programas para el Desarrollo, Carlos Torres Rosas, recordó que los Programas para el Bienestar también incluyen los relativos al campo, como

Casi 82 por ciento de las fa-

milias de nuestro país reciben de manera directa, sin intermediarios, un Programa de Bienestar, de los cuales ya la mayoría son derechos establecidos en la Constitución. Ese es un sello de la Cuarta **Transformación** y del humanismo mexicano." **CLAUDIA SHEINBAUM**



Producción para el Bienestar, Fertilizantes Gratuitos, Precios de Garantía y apoyos directos a pescadores, a lo cual se suma Mejoramiento de Vivienda.

Resaltó que los 33 millones de derechohabientes que este año reciben Programas para el Bienestar equivalen a 82 por ciento de familias en el país que reciben al menos un apoyo del gobierno federal.

rio, Territorial y Urbano, Edna Elena Vega Rangel.

Añadió que la meta original de 450 mil apoyos o créditos para vivienda crece a 1.5 millones, gracias a la incorporación de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) al programa Vivienda para el Bienestar.

Actualmente se construyen 138 mil 473 viviendas para población que percibe hasta dos salarios mínimos, sea o no derechohabiente.

Alertó a la población a no dejarse engañar, ya que la información de Vivienda para el Bienestar estará disponible únicamente en las páginas oficiales de Conavi, Fovissste e Infonavit. Para denunciar intentos de fraude está disponible el correo: antifraudes.sedatu@sedatu. gob.mx

El director general de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), Rodrigo Chávez Contreras, reportó que están disponibles 254 predios para construir 100 mil 623 viviendas para población no derechohabiente. Ya inició la obra de las primeras 24 mil 902 y este mes comienza la construcción de 28 mil 247.

Rutas de la Salud inician en agosto para llevar medicamentos a todo el país

Redacción Poder y Crítica CDMX.-

Al informar que el gobierno federal ya adquirió 96 por ciento de medicamentos e insumos médicos, así como 98 por ciento de medicinas para atender cáncer, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que en agosto inicia la Ruta de la Salud para ser distribuidos en todos los rincones del país, como parte del sistema IMSS-Bienestar.

La primera mandataria explicó que durante julio se realiza la entrega de medicamentos y el próximo mes comienza el nuevo sistema logístico de distribución a hospitales y centros de salud con apoyo de los gobiernos estatales.

"Esencialmente es IMSS-Bienestar, para fortalecerlo. No es solamente la compra de medicamentos, que ya se hizo, sino que llegue al último lugar, al lugar más apartado del país."

Dio a conocer el portal electrónico: entregamedicamentos. salud.gob.mx, donde la población puede ingresar el nombre de la medicina recetada para conocer el nombre de la empresa proveedora y ubicar el punto en que se encuentra.

La jefa del Ejecutivo federal expuso que IMSS-Bienestar cuenta con cuatro mil millones de pesos para 2025-2026, con el fin de asegurar el funcionamiento de las instalaciones.



"Es una inversión para que no falte ningún equipo en ningún centro de salud ni en ningún hospital; que todos los quirófanos estén abiertos con el último equipamiento."

También reportó que, desde el inicio de esta administración, el gobierno federal ha inaugurado 13 hospitales y ocho clínicas o Unidades de Medicina Familiar (UMF), varios de los cuales fueron iniciados durante el gobierno del presidente López Obrador.

"Son buenas noticias, poco a poco va a ir mejorando el sistema de abasto de medicamentos y de atención médica para todas y todos los mexicanos, porque nuestra concepción es que la salud no es una mercancía, no es un privilegio; el acceso a la salud es un derecho del pueblo de México."

El secretario de Salud,

David Kershenobich Stalnikowitz, detalló que los 13 hospitales y ocho clínicas o UMF inaugurados por la presidenta Sheinbaum corresponden a las tres instituciones que brindan servicios públicos. En el caso de IMSS son cinco:

Hospital General Regional (HGR) No. 2 de Ciudad Juárez, Chihuahua; la primera etapa de HGR No. 23 de Ensenada; la UMF No. 58 "Villa Fontana" de Guadalupe, Zacatecas; UMF No. 73 en San Nicolás de los Garza, Nuevo León; y la UMF No. 23 en Torreón, Coahuila.

Por lo que se refiere al ISSS-TE, se han inaugurado cuatro unidades médicas: la Clínica Hospital de Palenque, Chiapas; la Clínica de Medicina Familiar en Pachuca, Hidalgo; y los Hospitales Regionales de Alta Especialidad de Tlajomulco, Jalisco, y de Torreón.



ERCRÍTICA®

